



RDD EXIGE GARANTÍAS DE TRANSPARENCIA Y UN CNE CON CERTIDUMBRE Y ESTABILIDAD PARA EL DESARROLLO DEL PROCESO ELECTORAL GENERAL

La **Red por la Defensa de la Democracia (RDD)**, conformada por más de 20 organizaciones de sociedad civil, academia, sector privado e iglesias, expresa su profunda preocupación ante los graves riesgos que enfrenta la democracia en Honduras, a tan solo 208 días de las elecciones generales.

Ante este escenario, **exigimos garantías firmes de integridad electoral, una participación ciudadana efectiva y el pleno respeto al Estado de derecho.** En ese sentido, manifestamos lo siguiente:

1. Proceso Electoral

- Valoramos profundamente la participación del 42.97 % de la ciudadanía que expresó su vocación democrática en las urnas durante la jornada de elecciones primarias 2025, a pesar de las incidencias reportadas por el retraso en la entrega del material electoral en las ciudades con mayor carga electoral.
- Sin embargo, continúan las prácticas opacas en materia de financiamiento electoral; el 64 % de los movimientos y precandidatos no hicieron apertura de cuentas bancarias diferenciadas y solo el 50% presentaron informes financieros sobre lo invertido en campaña hasta el 29 de abril.
- Además, se logró identificar que la aprobación tardía del presupuesto especial para elecciones primarias tuvo un impacto en la planificación de las elecciones del 9 de marzo. Preocupa que el Consejo Nacional Electoral (CNE) aún no cuenta con el presupuesto especial para elecciones generales que permita ejecutar de manera detallada la planificación de estos comicios

Exigimos:

Investigaciones transparentes e integrales sobre lo sucedido en las pasadas elecciones primarias, sanciones para los que no liquidaron sus gastos, así como, la entrega oportuna de recursos al CNE y demás órganos electorales.

2. Espacio Cívico

- El CNE debe habilitar plenamente los espacios de participación ciudadana que faculta la Constitución de la República y la Ley Electoral.
- También, preocupa que se han registrado **1,230 ataques** contra periodistas, activistas y organizaciones, muchos de estos ataques promovidos desde cuentas oficiales de funcionarios o mediante la utilización de cuentas falsas patrocinadas con recursos públicos. Asimismo, persisten las amenazas o el uso de herramientas legales como medio de intimidación hacia los que cuestionan las decisiones del gobierno.
- A su vez, de acuerdo con datos de Facebook e Instagram, entre junio de 2024 y mayo de 2025, el contenido patrocinado con mensajes gubernamentales y ataques hacia distintos sectores fue mostrado más de **77 millones de veces** en las pantallas de los hondureños, con una focalización particular en audiencias jóvenes. Esta cifra no incluye el alcance obtenido a través de TikTok.

Exigimos:

Garantías plenas y efectivas para la observación ciudadana en todas las etapas del proceso electoral y un alto irrestricto a los ataques hacia sociedad civil, sectores de oposición política e institucionalidad electoral.



3. Estado de Derecho

- La permanencia del estado de excepción genera un entorno incompatible con elecciones libres y es una de las grandes alertas frente a las elecciones del 30 de noviembre, por lo que es importante exigir imparcialidad del órgano y jurisdicción electoral que garantice un proceso eficaz.
- Además, el 63 % del Congreso Nacional buscará reelección, pero el **84 % de las leyes aprobadas en 2024 provino del Poder Ejecutivo**, evidenciando falta de independencia legislativa y el poco trabajo desarrollado en el hemiciclo.
- Condenamos el ataque a la autoridad electoral por parte de varios funcionarios públicos, incluyendo a los titulares del Poder Ejecutivo y Legislativo.

Exigimos:

Suspensión del estado de excepción, así como la construcción de una agenda legislativa donde se prioricen los temas de país y el respeto a la legalidad y a los contrapesos institucionales.

Honduras necesita instituciones creíbles, participación ciudadana activa y un proceso electoral con garantías.

¡Aún estamos a tiempo de corregir el rumbo de la democracia en Honduras!

Red por la Defensa de la Democracia (RDD)

Tegucigalpa, Honduras – 7 de mayo de 2025